

〔新垣善之議員 登壇〕

○2番 新垣善之君 それでは午後、よろしくお願ひします。それでは一括質問をして再質問をしていきたいと思ひます。

それでは大問1、ジェンダー平等を実現しようということで、SDGsから目標項目の5番目から出しています。(1)平成30年に町の男女共同参画推進会議から計画について答申されているが、その現状を伺ひます。(2)中学生の制服選択制について、進捗状況はどうなっているか。

大問2、スポーツ・運動施設の充実を。(1)花・水・緑の大回廊公園の施設において、設備が壊れている箇所が見受けられるが、改善できるか。(2)町内公園の遊具設備の点検は、どのように行われているのか。

大問3、スポーツ・カルチャーアイランド南風原(仮称)としての推進を。(1)黄金森公園にレンタル自転車を設置できないか。(2)町内の名所や飲食店を、自転車で回れるプランを各機関と企画できないか。(3)漫画「南風原カーリングストーンズ」にあやかり、事業を起こせないか。(4)コロナ終息後を見据えて、黄金森公園南側広場や庁舎横の広場などで、各機関と連携し「マルシェ」の企画・開催ができないか。お願ひします。

○議長 玉城 勇君 副町長。

○副町長 国吉真章君 それでは質問事項1点目のジェンダー平等実現について、(1)についてお答へします。第二次南風原町男女共同参画計画については、5つの基本方針の元、71項目の具体的施策に取り組んでおり、町民へのジェンダー平等・男女共同参画に関する情報発信、学校での人権教育の充実、役場管理職及び各種審議会・委員会への女性登用率の向上など、ジェンダー平等・男女共同参画社会を推進しております。

質問事項2点目のスポーツ・運動施設の充実、(1)についてお答へします。バスケットリングの故障箇所については、修繕を終えております。また、バスケットコートの手すりについては、修理方法を検討中です。テニスコートについては、落水によりわだちのような溝ができており、再整備については施設の用途も含め検討いたします。(2)についてお答へします。町の管理している公園については、月に一回の職員による点検と年に一回の有資格者による点検を行っております。

質問事項3点目のスポーツ・カルチャーアイランド南風原(仮称)の推進について、(1)についてお答へします。現段階において、設置は考えておりません。(2)についてお答へします。飲食店を回るものではありませんが、ウルトラマンの脚本家金城哲夫氏のふるさと南風原町内の名所等を自転車で回る「ウルトラマンサイクリング」が株式会社日本旅行の主催、町観光協会の協力により開催予定です。今後も飲食店を含めた同様のイベント開催について、観光協会及び関係機関と連携して検討してまいります。(3)についてお答へします。町内のスポーツ施設を舞台に連載されている漫画で、どのような取組が可能か、観光協会と連携して検討してまいります。(4)についてお答へします。例年行われる「ルンルンはえばるフェスタ」やファーマーズマーケット「くがに市場」の関係機関と連携して企画開催を検討してまいります。以上です。

○議長 玉城 勇君 教育長。

○教育長 新垣吉紀君 質問事項1点目のジェンダー平等実現の(2)についてお答えいたします。町内2中学校で次年度、令和3年度4月からの制服選択制に向け準備を進めております。

○議長 玉城 勇君 2番 新垣善之議員。

○2番 新垣善之君 南風原町はととも、ジェンダーに関して、物すごく前から、平成24年ぐらいから男女共同参画推進会議等から諮問を受けて、それぞれの部署部署で女性の活躍に向けて取り組んでいると思います。しかし、平成28年から女性活躍推進法が施行されて、より社会に進出しやすいということが、社会でも大々的にやりましたので、それからというもの、平成30年度に町の推進会議から町に対して、答申とともに意見書もついているわけですが、その具体的な内容として、推進会議から出されている具体的な内容としては、1つ目にLGBT等性の多様性に関するジェンダー教育。2つ目にインターネット関連のトラブル。3つ目の男性福祉。4つ目に各種ハラスメント防止。4つ目に子供の孤立、貧困防止について追記したということで今まで以上にやっているのですが、社会情勢によって、そういった男女の問題が出てきたということで、追記したことによって、各部署部署でそれなりの女性が活躍する、またはジェンダーに関わらず社会の取組がなされているということで、今現在、南風原庁舎内で行われているジェンダーに関する取組、見直しを受けてどのような取組をしているか、ひとつお伺いしたいと思います。

○議長 玉城 勇君 企画財政課長。

○企画財政課長 与那嶺秀勝君 お答えいたします。庁舎内では、令和元年度に町民、職員向けということで、職場のハラスメント防止のセミナーを行い、男女が働きやすい職場づくりについて研修を行ったところです。そういった取組をしています。以上です。

○議長 玉城 勇君 2番 新垣善之議員。

○2番 新垣善之君 そのほか、男性の育休の取得はどのような状況でしょうか。

○議長 玉城 勇君 総務課長。

○総務課長 新垣圭一君 お答えします。今年度、職員1人育休を取る予定をしております。

○議長 玉城 勇君 2番 新垣善之議員。

○2番 新垣善之君 やはり、1人でもいいから間口を広げてあげて、取りやすく、それか課内、部内での取りやすい環境の整備が必要だと考えておりますので、一つ一つ、本当に女性が出産をして育児をするというのは、私も6か月前に子供が生まれましたけれども、やはり大変です。それを男性も女性も一緒になって子育てをする大切さというのを、共にこの期間も大切にしながら育児ができると、いい家庭生活の成就になるのではないかと思いますので、是非向上に向けて取り組んでもらいたいと思います。また、先日委員会で南風原町の保育園園長会から陳情があつていろいろやっていたのですが、そのときに、大城会長のみつわ保育園は子育て支援ができているということで、沖縄労働局から賞をいただいています。それは、育休業の取得率が男女共に100%ということで、職場の働きやすさも推進しております。また、先週日曜日に、ある番組で、なのはな保育園の花城園長が出ておりました。そこでは、私たち残業はやっていません。それぞれの保育士には家庭があります。延長保育という南風原町が出している事業もありますが、それ以外の延長した残業はやっていません。やはり南風原町内でそういった子育てのしやすさ、働きやすさというのは、とても身に染みて私は感じて、町がやっている男女共同参画の推進にはとても感謝しています。また、前定例会においても、南風原町では女性の就業率も高くなっているということで挙げておりました。また今日の沖縄タイムスのニュースでは、待機児童解消に向けて、国は2024年度までにいろいろな財源を投じて、保育施設の確保であったり、保育士の確保に向けて取り組むということでもありますので、是非、今後の取組をもっと充実させていってほしい。実現可能な計画の目標に取り組んでほしいと思います。また、本定例会で債務負担行為によって、第五次総合計画の後期計画または第二期まち・ひと・しごと創生総合戦略策定に関しても、予算化されておりますので、本当に実現可能な目標と、広報であったりやっていかなければ、本当に充実した我が南風原町の福祉であったり、保育行政、教育行政の在り方を進めていってほしいと思います。今回は、町の学校関係の先生方に関する育休、産休に関しては問いませんが、また教職員においても、もっともっと産休、育休が取りやすい環境づくり、残業も含めて家庭の教育が充実できるような環境づくりを求めてほしいと思います。

次に(2)ですが、これは去年質問した制服の問題ですけれども、制服選択制についてですが、令和3年度4月より、制服選択制に向けて準備をしているということですが、具体的にはどのような感じでしょうか。

○議長 玉城 勇君 学校教育課長。

○学校教育課長 宮良泰子さん お答えいたします。制服選択制の内容ですが、現在ある2つのタイプの制服について、自由に選択できるような形を取ってまいります。

○議長 玉城 勇君 2番 新垣善之議員。

○2番 新垣善之君 この中学生の制服選択制についても、やはり間口を広げたということで、1人のお子さんにとっては、ありがたいという、本当に感謝の気持ちだと思います。でも、今着ている制服、例えば性的少数の男性がスカートを着るとなると違和感があるの

で、今後の課題も出てくるのかと。あとは、南風原中学校の制服で、黒の学ラン、女性は水色っぽいものであるので、ゆっくりゆっくり、今の制服のいろいろな質であったり柄であったり、あとは、今、南風原中学校は南風原町のかすりのデザインとか、何かありますか。

○議長 玉城 勇君 学校教育課長。

○学校教育課長 宮良泰子さん お答えいたします。南風原中学校のほうには町のマークとかはなくて、南星中学校のほうにかすりマークが入っています。

○議長 玉城 勇君 2番 新垣善之議員。

○2番 新垣善之君 やはりそういった、昔の人には失礼ですけれども、制服は、今の若い子供たちが着られるようなカジュアルな、カジュアル過ぎてはいけないし、制服として南風原町のいろいろな柄を使ったり、南風原町の……、何というか、着やすさというのをもっと求めていければ、お互いに男女隔てなく、いろいろな人でも着られるような素材、着こなし方ができるといいかと思しますので、これも間口を広げました。また今後の取組方をもっともっと検討してやってほしいと思しますので、これも引き続きよろしく願います。

続けて大きい2番目、花・水・緑の大回廊公園ですけれども、ここは、私がいつもサイクリングの通り道としていつも見ているのですが、そこにいつも見えるのがスケートボードで遊んでいる子供たちであったり、フットサルをやっている小さい子供たちであったり、よく遊んでいるのですが、バスケのコートとテニスコートでは、やはり故障でいつも人がいない状況が何日か続いていたので、整備しないのか、もしくは、話を聞いてみると、上からの水によってわだちができていたりしているので、そういった用途の変更ができないのかと思って質問したのですが、もしそういった現状があるのであれば、私だったら、例えばテニスコートは柵もされています。例えばドッグラン。犬を養っている方であれば、いつもリードをしているのですが、私の家もそうですが、いざ子供に渡すと、もうさっと、子供の力は弱いから逃げてしまうんです。チャーイットバイして逃げてしまうので、ではなくて、動物も思い切り遊べる南風原町ができないかと思って。そこであれば柵もできているし、少し手直しすればできる環境ではないかと。あと、高架橋でのいいところは、いつでも陰なので、雨も入ってこないし、そういったところでピッチング練習場、雨天練習場、中学校も近いし、走って行って投げられるところであったり、あとは、南風原町は海岸がないので、ここに砂を持ってきて角力相撲をさせたり、トレーニングさせたり、ビーチサッカー、ビーチバレー、いろいろな種目、競技ができると思うのですが、そういった用途の変更であったり、今の変更も可能なのか。少し見解を伺えたらと思います

○議長 玉城 勇君 都市整備課長。

○都市整備課長 宮城良武君 今の善之議員に対して回答します。今、花・水・緑の大回

廊については、平成24年ぐらいに、高速道路のピアの強化工事があるということで、その部分は停止期間となっております。そこで、この公園事業としての再開は、今、公園事業としては黄金森公園、先ほど一般質問もありました津嘉山公園のほうを推進しています。今、議員がおっしゃるように、高速道路から目立つというか、すぐ目に見えるところでして、答弁にも書いてあるように、今言った用途に関しても、単独費となると莫大なお金がかかってもあるものですから、できれば事業で、今議員がおっしゃった用途に関して検討するというところで考えています。

○議長 玉城 勇君 2番 新垣善之議員。

○2番 新垣善之君 今現在の花・水・緑大回廊公園の使用料というか、施設利用時間は何時から何時で、使用料も取っているのか、お願いします。

○議長 玉城 勇君 教育総務課長。

○教育総務課長 比嘉純子さん 今、花・水・緑大回廊公園の利用状況ですけれども、時間のほうは月曜日がお休みになっていて、開くのが午後1時から午後10時になっています。今、料金をいただいているところが、インラインスケート場とスケートボード場になっています。

○議長 玉城 勇君 2番 新垣善之議員。

○2番 新垣善之君 ありがとうございます。できればインラインスケート場もそうだし、土日には結構人が集まっているので、そういったところの利用料でそこまで……、管理料であったり、整備料であったり、難しいと思うのですが、やはり土日は結構人が入っているので、そういったところを管理、人件費としてやっているのか、その辺はどうですか。

○議長 玉城 勇君 教育総務課長。

○教育総務課長 比嘉純子さん 使用料として料金をいただいておりますので、人件費に充てているという考え方ではないです。先ほどの回答ですけれども、パークゴルフ場もございまして、そちらも料金をいただいております。

○議長 玉城 勇君 2番 新垣善之議員。

○2番 新垣善之君 この花・水・緑大回廊公園は、とても利用率が高くて、地域の障害者施設であったり、事業所であったり、生活支援を要する方であったり、結構ウォーキングをしたり、あとは南風原マダムがウォーキングをしたり、いろいろな方々が通って、健康づくりをしていますので、より整備して、使いやすい用途を増やしていくと、より町民の健康に生かされていくのではないかと思いますので、そこもいろいろ検討しながら、進

めて行ってほしいと思います。次に進みます。

(2) ですが、これは町内公園の点検ですけれども、私が子供を連れて、小さいときには毎週のように宮城公園だったり、近くの本部公園だったり、土日に行っていたのですが、やはり平日は近くの保育園、幼稚園が遊びに行き、子供たちが遊ぶと、振動でいろいろ、ブランコのマットのピンがちょっとずつ浮いてくるのです。それがあれば保護者としては怖いので、やはり毎日毎日、どこでも点検しておく、毎日毎日見ておく、どこがずれてきたと分かってくるので、そういったところも、草刈り作業をしながら、その草刈り作業の方もちょっと見ながら、手触りしながらやっているといいと思うのですが、その辺はどうですか。

○議長 玉城 勇君 まちづくり振興課長。

○まちづくり振興課長 仲里 明君 答えいたします。議員のおっしゃるとおり、小まめに、町のほうでは職員が、答弁の内容と一緒にすけれども、職員が月に一度、それから有資格者のほうで年に一度点検をしておりますので、今おっしゃったように、日常、一応やっておりますけれども、より視覚を変えながら、利用しながらでも確認できると思いますので、その辺を徹底していきたいと思っております。以上です。

○議長 玉城 勇君 2番 新垣善之議員。

○2番 新垣善之君 是非町民の子供たちの安心安全のために小まめなチェックをよろしくをお願いします。

次に3点目、スポーツ・カルチャーアイランド南風原というのは自分でつけました。こうなったらいいなというので、自分の構想で書いたのですが、この大問3には、例えば観光客、地元でもいい、来て、車で移動すると時間がかかるし、駐車場も探さないといけないしということで、自転車をそこでレンタルし、各観光協会がやっている、しまじまガイド、まちまーいの事業もやっていますけれども、そういったものを活用しながら、自転車を借りて、そこで、例えば与那覇から宮城、押所だったり名所があると思います。そこをゆっくりゆっくり自転車で回っていくと運動にもなるし、南風原全体の文化を私たちも知らないで、そこに家族で行ったりとか、観光客は来て、南風原町ってどんなまちなのかなということで、各お店、飲食店があれば、そこでちょこちょこっと地元の地産地消を食べたりしてやっていると、すごく南風原町の魅力が、南風原再発見ができるのではないかと提案です。なので、答弁では現段階では設置していないとありますけれども、将来的にはできるようになってほしいという思いがあります。

(2) では、町内名所を回ったりとあるのですが、例えば、回ったときに、ただそこに行って、そこが浦島伝説があったところなんだではなくて、そこにQRコードだったり、携帯でピッとやればYouTubeに飛んで、そこで、その人がつくった紙芝居であったり、私たちが昔々あるところに誰々がいて、とかではなくて、その人がつくった情景、思いをそのまま聞けるので、そういった観光の名所名所のつくり方であったりしていくと、昔の情景が浮かび上がるのではないかとというのが一つあって、自治会自治会での、今観光

協会がやっているいろいろな取組をもっと膨らませていけば、今南風原町は北から南に自動車道、東から西に国道329号が通っていますけれども、交通の流れだけではなくて、一旦止まって、南風原町のよさに気づこうよ、南風原町のよさを再発見しようよ、見てみようよということ、私は今後取り組んでほしい。ソフト事業に取り組んでほしいという思いでこの提案をしました。

(3)では、漫画「南風原カーリングストーンズ」にあやかりとありますけれども、これは友人で内地にいるのですが、「善之、漫画で南風原が出てるよ」ってことで、オタクでは、例えばなかいま強さんのコミック巡りであったり、いろいろなものをオタクはやるから、そこでキーホルダーだったり、グッズを集めるのも、その人たちの楽しさがあるんだよ、そういったところも含めて、何か事業化していくと、南風原町のいいところをあやかっていくとおもしろいんじゃないかという意見をもらったので、いいことだなと思いつながら、カミムラにはカーリングストーンズがあつて、シチャムラにはウルトラマンがあつたり、いろいろなところを、一日では回れないと思うので、あと1泊して南風原町を見ようかというぐらいのいろいろな名所名所や、せっかく商工会もあつて、いろいろな飲食店業もやっていますので、そういったところをソフト事業として進めてほしいと思います。

(4)に行きます。最後に、回ってきた。南風原町、黄金森の南側、せっかく黄金森公園の事業で整備してもらった。あっちもいろいろウォーキングで使ったり、そこでいろいろな、南風原町内で、バンドだったり、いろいろやりたいという人たちがたくさんいると思いますので、そういった人たちを集めて、毎週ではない。隔週であったり、それがうまくいけば毎週でもいいのですが、そういった取組をやっていくと、南風原町を盛り上げていけるような何か……、自転車で回ってきた。喉が渇いたな、アイスコーヒーでも飲んでバンドでも見てみようとか、いろいろな、一つ一つの人を育てる取組も必要ではないかと思つています。答弁では今現在、ファーマーズマーケットでもあるので、そこを利用しながらとあるのですが、本当に南風原町を一体的に見て、どういった取組ができるかというのがあれば、観光客、町内の各家庭も運動しながらゆとりを持った健康づくりまたは人と人とのつながりができるのではないかと思つていますので、最後に、町長、そういった私の思いもあるのですが、全部まとめて、このカルチャーアイランドだけに限らず、南風原町は男女共同参画に関してもやってきている。町長がやってきているような思いが、今実現化してきているので、そこをもうワンテンポ都市整備もできて、公園もできてきている、いい環境づくりができてきているので、もう一歩先の南風原町づくりを私は提案しているのですが、いかがでしょうか。

○議長 玉城 勇君 町長。

○町長 赤嶺正之君 それでは善之議員のご質問にお答えいたします。非常に難しい答弁になりましたけれども、毎回、善之議員の一般質問は楽しみに聞いて、本当に心地よい思いで聞いておりましたけれども、まず、ジェンダーの平等を実現しようというご質問でございますけれども、議員がお話しなさいましたように、町としましても、可能な限りその目的が達成できるように取り組んでいるということでご理解をお願いしたいと思います。

各種委員会への女性委員の登用とか、あるいはまた町の管理職への女性の登用等も隣町村に比べると進んでいるのではないかと考えているところです。それから、スポーツ・カルチャーアイランドのお話に関しましても、レンタルの自転車をきちんと活用するというのも、非常に可能性としては高いなと思っておりますが、行政独自でやるとなると、なかなか難しいところがありますので、商工会あるいは観光協会と連携しながら、いろいろなアイデアを出し合いながら、やっていけるかなと。それと、カーリングストーンズの話も、お互いにアイデアを出し合いながら、そして町としてはいろいろな制度的な、いろいろな法律をクリアする点とか、そういうものについて協力をしていくと。予算に関しましても、議会の理解を得ながら、事業費として必要な予算があればまたそれを計上していくという形での協力関係といいますか、行政だけではなくて、関係団体と連携して取り組んでいくということが大事かと思っております。

今回の善之議員のご質問で昔を思い出したのですが、商工会の前の広場あたりで、以前、朝市をやった経験があります。約半年、1年は持ちましたか、最初は盛り上がったのですが、徐々に出店してくれる農家の方が少なくなって、桁下で、将来的には桁下で花市、その朝市、花卉類の。そういうものもやろうかということで、いろいろ夢を語った時期もありましたけれども、またこれも思い出しましたので、いろいろな形で各団体からアイデアを出していただいて、行政と一緒に、南風原町のまちづくりを進めていっていただければありがたいと思っております。非常に夢のあるご質問をありがとうございました。以上です。

○議長 玉城 勇君 2番 新垣善之議員。

○2番 新垣善之君 やはり心も体も健康にというのが私の政治家として、みんなが健康で長生きして、よき人生を送ってほしいというのが、みんなから集めた税金をどのようにみんなで使うかというのをまた考えて、私なりに調査検証していかなければいけないという、まだまだ半人前ですけども、いろいろ町内を回って、いろいろ試行錯誤しながら、共に頑張っていきましょう。以上です。